
海老名市立東柏ケ谷小学校 学校運営協議会 議事録 

（令和４年度 第１回） 

１ 日時    令和４年４月 15 日（金） 18:00～ 

２ 場所    海老名市立東柏ケ谷小学校 ランチルーム 

３ 出席委員  芳賀敬子委員長，橋本絵美里副委員長，佐藤充明副委員長，海野望委員，

二見 男委員，長井徹委員，小山内清潤委員，瀬戸口壮委員，工藤真委員，

小池一美委員，守谷美子委員，小林 記校長 

４ 会議の内容 

（１） 委嘱状授与 

小林校長より，委員（本人含む）17 名に委嘱状を授与。 

（２） 学校運営協議会委員長・副委員長選出 

海老名市学校運営協議会規則第 13 条に基づき，会長及び副会長を選出。（但し，

本校は会長を「委員長」，副会長を「副委員長」と呼称する。） 

    芳賀委員を委員長に，橋本委員，佐藤充明委員を副委員長に選出。 

（３） はじめに（学校運営協議会委員長）

    芳賀委員長：先日の入学式で見た１年生が素直に育ってほしいと願う。それは地域

の仕事でもある。東柏の子どもたちにとっては，ここがふるさと。学

校運営協議会は（コミュニティ・スクール推進協議会の２年を含め）

７年目を迎える。皆さんと力を合わせて頑張っていきたい。 

（４） 学校長より

小林校長：令和４年度学校経営基本方針について 

新１年生 66 名を迎え，全校児童は 398 名に。教職員は 25 名。 

地域と一体になって子どもたちを育て，学校教育目標（５つ）と目指 

す児童像である「知・徳・体の調和のとれた児童の育成」（３点）の実

現のために教職員一同で向き合っていきたい。 

特色ある学校づくりの３つの柱「柏ケ谷中学校区小中一貫教育」「東柏 

ケ谷小学校コミュニティ・スクール」「地域に愛着をもてる子どもの育

成」をどう推進していくか。地域と学校が同じ目標をもち，それを共

有しながら取り組んでいくことはよいこと。学校と地域が両輪となっ

て子どもを育てていくという共通認識が重要。地域とともにある学校

を創っていきたい。→出席委員全員が承認。 



（５） 地域連携の１年間の予定

    ・育てたい子ども像（目標について） 

     東教諭：目標に「地域に愛着をもてる児童，主体的に行動できる児童の育成」。

「あいさつ」を重点目標に，東柏ケ谷に愛着をもち，地域を誇りに思

えるように取り組んでいきたい。 

     芳賀委員長：あいさつ運動の際の缶バッジについてはどうか。 

     東教諭：入学式の日に担任より新１年生の保護者に話をした。 

         校内年間反省で缶バッジが形骸化しているという指摘を受け，缶バッ

チがもつ意味をもう一度，全校で考えていきたい。 

    ・「社会に開かれる教育課程」について 

     東教諭：コロナのため一昨年度，昨年度は配付しなかった。今年度は暫定版と

して配付。学校では計画を立てて，地域コーディネーターの橋本委員

に連絡する。これまで実践してきたもの，地域とのかかわりを見出せ

る教育活動を記載している。 

（６） 教職員の紹介 

    第３回までに全職員の紹介。今回は本会の事務局（教頭，教務，地域連携担当）

と，７名の教職員が参加。 

（７） 今年度の校内研究について 

    小久保総括教諭：道徳教育の研究が４年目に。昨年度は，道徳の日で保護者の方

や地域の方に全クラスの道徳の授業を見ていただいた。今年度

も道徳の日を実施していく。その際は足を運んでいただき，参

観していただきたい。 

（８） 年間予定について 

    尾﨑総括教諭：とうはく通信（学校だより）におおまかな学校行事を記載。感染

症の状況により，行事の日程が変更になる可能性があるため年間

行事予定の配付はしない。授業参観・懇談会は学校へ行こう週間

に変更，家庭訪問は，教育相談と家庭の確認に変更。 

（９） 運動会について 

    柴田教諭：運動会は感染症対策を講じ，午前日課で開催。地域へテントの貸し出

しや当日の準備，片付け，校庭の芝刈り（運動会の２週間前の土日に

予定）を依頼。 

二見委員：安全対策のために機械を持ってくる人と片付ける人の時間をずらし，

招集したい。 

    長井委員：人を集めなければならないため，早めに日程設定をお願いしたい。 



（10） その他 

    芳賀委員長：昨年度，柳下委員より提案があった，運動会と市民レクリエーショ

ンの合併案はどのようになっているのか。 

    小林校長：実施する方向で今年度１年かけ，来年度に向けて準備をする。地域の

方々と知恵を出し合っていきたい。実施するには，感染症対策を講じ

なければならず，様々な制限がある。 

    芳賀委員長：今年度の入学式が第 48 回。50 周年になるが，どう考えているか。 

    小林校長：具体的には，準備委員会を令和５年度に立ち上げて話を進めていく

が，今年度の学校運営協議会で意見をいただき方向性を決めたい。 

    東教諭：事務連絡として，海老名市のホームページに市内小中学校の学校運営協

議会の議事録が公開されている。委員の氏名や発言が公表されることに

なる。 

（11） おわりに 

橋本副委員長：第 1回ということで対面の打ち合わせができてよかった。元気に 

なれた。東柏に PTA や地域連携に関わって丸 10 年になった。つ

ながりをずっと続けていきたい。子どもが大人になったときに地

域のつながりが自分を支えてもらっていたことに気づくのではな

いかと思う。今年度もよろしくお願いします。

 次回の学校運営協議会は，令和４年５月 23 日（月）15：30 から開催予定。 


